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В Минсельхозе России состоялась рабочая встреча 

с членами Комитета по аграрным вопросам 
Государственной Думы Российской Федерации. Министр 
сельского хозяйства Дмитрий Патрушев рассказал 
депутатам о текущей работе и планах ведомства по 
развитию агропромышленного комплекса, а также 
ответил на вопросы законодателей, связанные с 
поддержкой аграриев, регулированием 
продовольственного рынка, повышением качества жизни 
на сельских территориях.    

 Как отметил глава Минсельхоза, важнейшей 
задачей сейчас является качественное проведение 
весенних полевых работ. В настоящее время они входят 
в активную фазу, что в целом соответствует 
среднемноголетним срокам. Озимые подкормлены на 
площади 3,3 млн га. Яровой сев стартовал в 6 регионах 
и проведен на 157 тыс. га. Общая посевная площадь в 
2023 году немного увеличится и превысит 82 млн га.   

К моменту выхода в поля в каждом субъекте 
обеспечивается полноценная готовность семян, 
техники, ГСМ, средств защиты растений. Минсельхоз, со 
своей стороны, контролирует этот вопрос, в том числе в 
рамках оперштаба. «На данный момент посевная идет 
штатно. Рассчитываем, что завершится она 
своевременно и создаст фундамент будущего урожая», 
- заявил Министр.   

 
Минсельхоз опубликовал проект приказа, который 

устанавливает предельные цены на зерно, при которых 
могут проводиться закупочные и товарные интервенции 
в сезоне-2023/24. Проект документа размещен на 
портале нормативных правовых актов. Уровни цен 
согласованы с ФАС. 

Закупочную цену на мягкую пшеницу 3-го класса 
предлагается установить на уровне 17,82 тыс. руб., на 
мягкую пшеницу 4-го класса — 16,83 тыс. руб. за тонну. 
Предельные уровни минимальных цен на рожь не ниже 
3-го класса составляют 12,65 тыс. руб. для всех 
регионов, на ячмень — 14,63 тыс. руб. за тонну. 

Предлагаемый предельный уровень максимальных 
цен на пшеницу 3-го класса для товарных интервенций 
— 19,58 тыс. руб., 4-го класса — 18,48 тыс. руб. за тонну. 
Максимальную цену на рожь не ниже 3-го класса 
агроведомство предлагает установить на уровне 13,97 
тыс. руб., на ячмень — 16,06 тыс. руб. за тонну. 

В текущем сезоне установленные закупочные цены 
были ниже: 15,84 тыс. руб. за тонну пшеницы 3-го класса, 
15,07 тыс. руб. — 4-го класса, 11,11 тыс. руб. за тонну 
ржи не ниже 3-го класса, 12,98 тыс. руб. — за тонну 
ячменя. В 2022 году в интервенционный фонд было 
закуплено 3,08 млн т зерна на 47 млрд руб. 

 

 

 

Источник: https://mcx.gov.ru/press-

service/news/dmitriy-patrushev-obsudil-s-chlenami-

komiteta-po-agrarnym-voprosam-gosdumy-

prioritetnye-zadachi-razv/ 

 
Источник: 

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39872-

minselkhoz-predlozhil-tseny-dlya-provedeniya-

zernovykh-interventsiy-v-novom-sezone/ 
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Урожай зерна в 2023 году может составить 127-

131,5 млн т, включая 80-86 млн т пшеницы, следует из 
прогнозов аналитиков, озвученных на XVI Зимней 
зерновой конференции, пишет «Прайм». В прошлом году 
Россия собрала рекордные 153,8 млн т зерна, в том 
числе 104,4 млн т пшеницы. Целевой показатель 
Минсельхоза по валовому сбору зерна — 125-127 млн т, 
включая 80-85 млн т пшеницы. 

Институт конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) 
прогнозирует урожай зерна на уровне 131,5 млн т, 
включая 86 млн т пшеницы. Согласно стрессовому 
сценарию, валовой сбор агрокультуры составит 80 млн 
т, сказал на конференции гендиректор ИКАР Дмитрий 
Рылько. 

По прогнозу аналитической компании «ПроЗерно», 
в целом урожай зерновых в этом году может составить 
127-128 млн т, в том числе 80-81 млн т пшеницы, 19,5 
млн т ячменя, 14-15 млн т кукурузы. Гендиректор 
компании Владимир Петриченко в ходе конференции 
отметил, что если в начале зимы доля плохих и 
невзошедших озимых была на уровне 3,1 %, то сейчас 
прогноз их гибели составляет 5-6 %. «Зимой оказалось 
меньше снега в европейской части Черноземья, на юге. 
Если сравнивать январь 2022 года и январь 2023 года, 
то снежный покров меньше, и он хуже. В марте нам 
обещают температурные качели в России», — цитирует 
его «Прайм». 

 
С начала сезона Россия экспортировала 40 млн т 

зерна, сообщил директор департамента 
растениеводства Минсельхоза Роман Некрасов на 
заседании итоговой коллегии Минсельхозпрода 
Татарстана. «Мы понимаем, что несмотря на все 
санкции наш аграрий, наш крестьянин 
конкурентоспособен на мировом уровне <...>. Мы 
наверняка реализуем те остатки сельскохозяйственной 
продукции, которые получены в 2022 году, — сказал 
Некрасов (цитата по «Интерфаксу»). — Нашу продукцию 
ждут во многих уголках мира. Наша глобальная миссия 
сегодня — бороться с голодом, обеспечивать поставки 
продовольствия по всему миру и самое главное — иметь 
от этого стабильный, долговременный и устойчивый 
доход». 

Ранее сообщалось, что, по оценке Минсельхоза, 
экспорт зерна в текущем сельхозгоду может составить 
до 60 млн т. С 15 февраля по 30 июня действует 
экспортная квота в размере 25,5 млн т. Министр 
сельского хозяйства Дмитрий Патрушев в интервью 
«Коммерсанту» рассказал, что во второй половине 
сезона планируется экспортировать около 25-30 млн т 
зерна. Но переходящие остатки будут значительные — 
примерно 30 млн т, и это больше, чем среднегодовые 
показатели.  

 

 
Источник:

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39877-

urozhay-zerna-v-etom-godu-mozhet-prevysit-131-mln-

tonn/ 

 
Источник: 

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39885-

minselkhoz-s-nachala-sezona-rossiya-eksportirovala-

40-mln-tonn-zerna/ 
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В прошлом году посевы проса в России снизились 

до 237,2 тыс. га против 294,8 тыс. га в 2021-м, следует из 
данных Росстата. Для сравнения, в 1991 году 
агрокультура занимала около 2 млн га. Хотя средняя 
урожайность за это время увеличилась примерно с 8 ц/га 
до 12,5 ц/га, у России есть большой потенциал для 
наращивания производства проса, в том числе для 
экспорта. Об этом директор отделения 
Продовольственной и сельскохозяйственной 
организации Объединенных Наций (ФАО) для связи с 
Российской Федерацией Олег Кобяков сказал в ходе 
пресс-конференции, приуроченной к проведению 
Международного года проса. 

Пшено является одной из четырех основных круп 
наряду с гречкой, рисом и овсяными хлопьями. В то же 
время внимание к просу недостаточное, как правило, оно 
сеется только для севооборота, обратил внимание 
президент Российского союза мукомольных и крупяных 
предприятий Игорь Свириденко. Посевные площади год 
от года различаются, что приводит к тому, что цена на 
сырье и готовую продукцию может различаться в два 
раза.

 
После неудачного из-за погодных условий февраля 

март может показать рекорд по вывозу российской 
пшеницы на экспорт, говорится в материалах 
аналитического центра «Русагротранса», имеющихся в 
распоряжении журнала поле.рф. 

«Аналитический центр «Русагротранса» ожидает 
возвращения темпов вывоза на рекордные уровни в 
марте 2023 года — до 4,35 млн (предыдущий рекорд был 
установлен в марте 2018 года — 3,58 млн т)», — 
говорится в материалах. 

Экспорт пшеницы в феврале 2023 года составил 
3,26 млн т на фоне крайне неблагоприятных погодных 
условий в портах и с учетом короткого месяца. 

 

 

 
Источник:

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39912-v-

rossii-est-potentsial-uvelicheniya-proizvodstva-prosa/ 

 

Источник: https://поле.рф/journal/publication/1907 
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Оренбургские предприятия по переработке зерна 

активно осваивают работу в Федеральной 
государственной информационной системе 
прослеживаемости зерна и продуктов переработки 
зерна. Согласно данным Минсельхоза России, к 1 марта 
в системе было зарегистрировано восемь оренбургских 
предприятий по производству круп и 29 мукомольных 
производств — это 100 % от планового значения. 

С 1 января, когда началось добровольное 
предоставление в систему информации о продуктах 
переработки зерна, по 1 марта, когда внесение во ФГИС 
«Зерно» этих данных стало обязательным, оренбургские 
переработчики зерна оформили в системе 268 
товаросопроводительных документов (СДИЗ) на 
различные бизнес-операции общим объемом более 3 
тыс. т. Из них свыше 2,5 тыс. т пришлось на пшеничную 
и ржаную муку; 0,34 тыс. т — на прочие продукты 
переработки (отруби, высевки и прочие отходы от 
обработки зерновых культур); 0,26 тыс. т — на крупы. 

Всего с начала запуска тестового периода системы 
(с 1 июля 2022 года) товаропроизводители Оренбургской 
области внесли во ФГИС «Зерно» информацию о 5,8 млн 
т зерна. Общее количество зарегистрировавшихся в 
системе оренбургских организаций при этом составило 4 
365, а общее количество оформленных СДИЗ — более 
58 тыс. Помимо этого, в системе зарегистрировано 36 
областных элеваторов общей мощностью хранения 3 
447 тыс. т зерна.

 
Производством семенного материала в республике 

занято около десятка специализированных хозяйств. По 
данным Минсельхоза КБР, только с одного предприятия 
в Прохладном с начала года отгружено около тысячи 
тонн продукции. В цехах прохладненского завода кипит 
работа. Предприятие получило господдержку в рамках 
программы по развитию Северокавказского округа до 
2025 года. Теперь на базе агрофирмы реализуют 
инновационный проект. 

Он включает в себя собственную селекционную 
программу производства семян исходных линий, 
родительских форм и семян первого поколения 
гибридов. Семеноводство кукурузы стало своего рода 
визитной карточкой Кабардино-Балкарии. География 
потребителей с каждым годом расширяется. В 
настоящее время наш семенной материал уже 
пользуется повышенным спросом в Центральном, 
Южном, Северо-Кавказском, Приволжском, и даже 
Сибирском федеральных округах. 

 

Источник:

https://specagro.ru/news/202303/orenburgskie-

pererabotchiki-zerna-oformili-vo-fgis-zerno-okolo-

268-sdiz-na-3-tysyach 

Источник:

https://news.myseldon.com/ru/news/index/279866958 
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По данным Федерального центра развития 

экспорта России «Агроэкспорт», за январь-февраль 
2023 года в Тамбовской области в 3 раза увеличился 
экспорт подсолнечного масла в сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года. Так, поставки за 
рубеж в стоимостном выражении составили 5,8 млн 
долларов США.  

Наибольшим спросом у зарубежных стран 
пользуются пшеница и кукуруза. За два месяца этого 
года данной продукции продано на 11,6 млн долларов 
США. Кроме того, отрубей, корма для животных, спирта 
экспортировано - на 6,4 млн долларов США.  

Покупатели — страны Азии, Ближнего востока и 
Закавказья.  

«Экспорт продукции АПК Тамбовской области по 
итогам 2022 года превысил 303  млн долларов. В 
прошлом году регион в шесть раз увеличил экспорт 
пшеничных отрубей, в два раза – экспорт муки. Наши 
предприятия успешно выстраивают партнёрские 
отношения с импортерами. Это приводит к увеличению 
объёмов экспорта, что положительно сказывается на 
экономике региона», — подчеркивает глава Тамбовской 
области Максим Егоров. 

Отметим, что производство сельхозпродукции в 
области увеличивается благодаря применению 
современных технологий, что позволяет обеспечивать 
качественными продуктами не только внутренний рынок 
региона, страны, но и расширять экспорт продукции в 
ближнее и дальнее зарубежье.  

Напомним, что по итогам прошедшей уборочной 
кампании аграрии региона собрали более 4,4 млн т 
зерна, из них почти 3 млн т пшеницы, около 900 тыс. т 
подсолнечника.

 
Калининградская область начала экспортировать 

пшеницу и кукурузу в Сербию. С начала года вывезли 33 
тыс. т. Об этом сообщается на сайте регионального 
управления Россельхознадзора.  

Специалисты осмотрели партии товара и отобрали 
образцы для анализа. Вся продукция полностью 
соответствует фитосанитарным требованиям Сербии. 
«За аналогичный период прошлого года отправок 
пшеницы и кукурузы в Сербскую Республику не 
производилось», — уточнили в ведомстве. 

Как пояснили Калининград.Ru в региональном 
управлении Россельхознадзора, первую партию 
пшеницы отправили в конце 2022 года. Кукурузу начали 
поставлять в Сербию в январе. Какие именно 
предприятия занимаются поставками, в ведомстве не 
сообщили. Собственник одного из крупнейших 
производителей пшеницы в регионе — компании 
«ДолговГрупп» — Александр Долгов не стал 
комментировать информацию об экспорте продукции в 
Сербию. 

 

 

Источник:

https://www.tambov.gov.ru/news/tambovshhina-v-3-

raza-uvelichila-eksport-podsolnechnogo-masla.html 

Источник: https://kgd.ru/news/society/item/103940-

kaliningradskaya-oblast-nachala-jeksportirovat-

pshenicu-i-kukuruzu-v-serbiyu 


